



くすのき

編集、発行：日南市立日南東郷小中学校
小学校電話 0987-23-1478
中学校電話 0987-23-1481
FAX 0987-23-9247

日南東郷小中学校の教育目標：豊かな心で自ら学び考え、たくましく生きていくことができる子どもの育成
新時代を生き抜く「4つの学ぶ力」を育み、小村壽太郎侯の「誠の心」を貫く

市音楽大会

2日（水）に、第8回日南市小中学校音楽大会が、南郷ハートフルセンターで行われました。本校は、代表として4年生と9年生が、第1部（午前の部）に出場しました。

4年生は、合唱「大切な物」と合奏「ラ・バンバ」を発表しました。9年生は、合唱「夢の世界」を（指揮者：田中真一さん、伴奏者：水元穂乃香さん）、「きみにとどけよう」（指揮者：木村亘陽さん、伴奏者：門川隆磨さん）を発表しました。両学年とも、大変素晴らしい発表で観客を感動させることができました。練習、発表、他校の発表の鑑賞を通して、「他者から学ぶ力」、「自ら学ぶ力」を十分に身に付けることができたことだと思います。

東郷地区青少年育成協議会の標語

東郷地区青少年育成協議会が、東郷地区の子どもの健全育成を願って、毎年、東郷小中学校の5～9年生を対象として標語の募集を行っています。

標語の内容は、東郷地区のよさ（伝統や史跡、自然、人とのつながりなど）を表すもの、友だちを大切にしたりいじめをなくしたりすることを呼びかけるもの、防犯や防災を呼びかけるもの、という課題のもと、児童生徒が取り組みました。

東郷地区青少年育成協議会役員の皆様が作品を選考し、入選作品として下記の10点（最優秀賞2点、優秀賞8点）が選ばれました。1日（火）の全校朝会において、東郷地区青少年育成協議会会长の富士洋一様から、入選した10名の児童生徒へ賞状を授与していただきました。なお、入選作品は、学校のホームページに掲載します。

小学校 持久走大会

17日（木）に、小学校運動場で持久走大会を開催しました。下学年は600メートル、上學年は1000メートルの距離で行いました。10月上旬から朝の時間を活用して持久走の練習に取り組んできた子どもたちは、どの子もその成果を十分に見せてくれました。友達と励まし合い、競い合いながら「他者から学ぶ力」を、走るつらさに打ち克ちながら「自ら学ぶ力」を身に付けたことと思います。

12月1日（木）は、午後から中学校の駅伝・マラソン大会を開催します。保護者の皆様の熱い声援を、ぜひお願いいたします。

市立図書館まつり

19日（土）に、まなびピアにおいて市立図書館まつりが開催されました。本年度は、本校が読書活動の発表校でしたので、9年生3人（田中さん、中島さん、水元さん）が本校の読書活動の取組を映像や口頭で分かりやすく発表してくれました。小中一貫校として小学生と中学生が読書を通して楽しく活動、交流している様子がよく伝わる内容でしたので、参加していた方々も大変満足してくださったようです。また、中学生によるビブリオバトルには、8年生の濱田さんが登場しました。紹介する本について、はつきりとした口調で自分の考えを堂々と述べる姿は大変素晴らしいものでした。

登下校時の安全に気を付けましょう

先日、宮崎市で小学生3人が交通事故に遭いました。大変悲しいことです。これから、日暮れがますます早くなります。特に中学生の下校時の自転車の運転は危険度が増しますので、ライト点灯、交差点での左右確認等を確実に行い事故の未然防止に努めるよう、ご家庭でもご指導をお願いいたします。

宮崎日日新聞「若い目」に作文掲載

10月22日（土）に3年 吉盛 優仁さん、10月31日（月）に7年 外山 真央さん、11月10日（木）に5年 倉元 彩羽さんの作文が掲載されました。3人の作文を紹介します。

3年 吉盛 優仁さんの作文 「心にのこったよ」

パンパーンとなりました。9月18日、日曜日に東ごう小中学校で、だい3回秋き大うんどう会がありました。朝から雨がふっていたので、うんどう会があるか心ぱいでした。でも、先生やおうちの人気が、朝からうんどうじようの水をすいとつてくれたので、うんどう会ができました。ぼくが一番がんばったことは、かけっこです。一生けんめい走りました。心の中で、「かつぞ」と思つてさいごまで走りました。友だちもがんばっていたので、ぼくもがんばろうと思いました。けっかは、2いでした。くやしかったけどうれしかったです。らい年は、うんどう会で1いをとりたいです。そのために、うんどうじようで走るれんしゅうをしたいです。ほかにも大きな声でおうえんをしました。これからも友だちにとどくようにおうえんをがんばります。雨もふったけど、心にのこるうんどう会でした。

7年 外山 真央さんの作文 「頑張ればできる」

私は今回の運動会で、たくさんのことを行いました。その中でも特に頑張ったことは、リーダーとして白団をまとめたことです。誰よりも大きな声を出して、応援することができました。私は、今年初めてリーダーを経験しました。練習が始まつたころは恥ずかしくて、大きな声で応援したり演舞をしたりすることができますませんでした。でも、このままではダメだと思うようになり、予行練習ではそれまで出したことのないような大きな声を出せました。そして本番ではそれ以上の声を出すことを頑張りました。私だけではなく他のリーダーもそうだったので、小学生も中学生も全員が大きな声を出すことができました。リーダーが笑顔で応援すると、みんなも笑顔になってくれてとてもうれしかったです。運動会で苦手なことも頑張ればできるということ、みんなで協力すると楽しいということを学びました。学んだことを大切にして、日々を過ごしたいです。

5年 倉元 彩羽さんの作文 「カツオさばいた」

今日、私たちは日南の名物であるカツオのバター焼きとさしみをつくりました。私は、カツオを初めから最後までさばくのは初めてでした。なので、とてもドキドキしていました。カツオは、班の人たちと交代できさばいていきました。私は、頭を切るとバター焼きで使うカツオを切りました。頭を切るのはとてもむずかしくて、おどろきました。と中で同じ班の友達が、皮が切れない苦戦していました。私は「最初は引くように切って」と言いました。そうすると切れました。切れにくいんだなと思いました。そして、私たちの班は全員で協力して、とてもおいしく出来上がりました。特にバター焼きは、きちんとこげめがついてとてもおいしかったです。私は、カツオをさばいていることで、命の大切さに気付きました。人間と同じように生きているのに、人間のための食べ物になっているんだなと思うと、「いただきます」と「ごちそうさま」が、どれほど大切な言葉なのかと思いました。感謝の気持ちをこめて、「いただきます」と「ごちそうさま」を言いたいです。

12月の主な行事・活動予定

【小学校】

- 1(木) 参観日、学校保健委員会
- 6(火)、7(水) 市総合学力調査（4年）
- 8(木) 人権平和集会、租税教室（6年）
- 9(金) さとねり体験予定（3年）
- 13(火) 集団下校、中学生の読み聞かせ
- 15(木) みのり集会
- 20(火) 地区児童会
- 22(木) 終業式、大清掃
- 26(月)～1月5日(木) 冬季休業日

【中学校】

- 1(木) 参観日、学校保健委員会
駅伝・マラソン大会
- 8(木) 人権・平和を考える集会、鑑賞教室
- 12(月) 全校専門委員会
- 13(火)、14(水) 市総合学力調査（7年）
- 15(木) みのり集会
- 22(木) 終業式、大清掃
- 26(月)～1月5日(木) 冬季休業日

※ 参観日は、学校保健委員会、中学校の駅伝・マラソン大会と内容が盛り沢山です。ぜひお越しください。

※ 日南東郷小中学校ホームページもご活用ください。